

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti pada pengelolaan sampah bank sampah pada bank sampah Srikandi, Bank sampah Srikandi melakukan pengelolaan sampah melalui program-program yang sudah terlaksana. Dengan adanya program-program tersebut pengelolaan sampah akan berjalan lancar dan lingkungan menjadi indah, bersih dan sehat. Program-program tersebut antara lain:

1. Pengomposan
2. Ketrampilan
3. Penimbangan sampah
4. Rapat anggota
5. Pelatihan

Melalui program-program tersebut, bank sampah Srikandi mempunyai 2 program pokok dapat mensejahterakan anggota bank sampah Srikandi khususnya perempuan baik di bidang materi maupun kebahagiaan, yaitu:

#### a. Pelatihan

Program pelatihan di bank sampah Srikandi merupakan program penting dalam mengupayakan kesejahteraan anggota bank sampah Srikandi, karena dalam pelatihan terdapat beberapa kegiatan yang dapat mengasah bakat, potensi, dan kreatifitas agar mereka bisa

sejahtera dan mandiri serta mendapatkan banyak wawasan agar lebih bijak menjaga dan memelihara lingkungan.

Dengan adanya pelatihan ini bank sampah Srikandi memiliki pengaruh penting dalam mensejahterakan perempuan seperti: para perempuan bisa mendapatkan pendapatan tambahan dengan membuat kompos sendiri, para perempuan juga menyelamatkan lingkungan dari bahaya sampah dan memiliki wawasan tentang penanganan dan pengolahan sampah.

b. Ketrampilan

Ketrampilan dalam bank sampah Srikandi juga merupakan kegiatan penting dalam mensejahterakan perempuan. Pelatihan ketrampilan di bank sampah Srikandi ini bersifat fleksibel dan menguntungkan anggotanya. Produk-produk yang dihasilkan oleh bank sampah Srikandi ini yaitu sebagai berikut: bunga, vas bunga, lampion, tas, dompet, tempat tisu, tempat alat-alat tulis, tudung saji, tas tempat souvenir. Sistem keuntungan pada penjualan di bank sampah Srikandi ini adalah akad mudhrabah. Dimana bank sampah sebagai pemilik modal/*shahibul maal* dan anggota yang membuat ketrampilan/*mudharib* sebagai pengelola.

## **B. SARAN**

Berdasarkan hasil penelitian, pembahasan dan kesimpulan diatas, penulis memberikan saran-saran sebagai berikut:

1. Berkaitan dengan upaya meningkatkan perekonomian nasabah atau masyarakat untuk memberikan pelayanan dan kemudahan, diharapkan Bank sampah Srikandi membentuk program simpan pinjam. Sehingga Bank sampah Srikandi untuk ke depannya semakin cepat berkembang dan terus berinovasi, menambah motivasi para anggota bank sampah Srikandi untuk terus mengasah potensi membuat produk-produk baru. Diharapkan bagi pihak Bank sampah Srikandi membentuk kelompok-kelompok masyarakat dalam pengembangan pelatihan ketrampilan sampah dari barang-barang sampah yang tidak bernilai menjadi barang yang mempunyai nilai jual.
2. Potensi yang dapat digali di Bank sampah Srikandi yang berkaitan dengan peningkatan kesejahteraan perempuan, maka untuk penelitian berikutnya peneliti dapat melakukan penelitian yang lebih spesifik lagi mengenai peningkatan kesejahteraan perempuan khususnya yang menerangkan tentang akad mudharabah yang menjadi nilai *plusnya*.